

TRABAJO

Año XIII • Núm. 511

Elche 7 Marzo 1920

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras **Aparece semanalmente**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 1'25 pesetas
Un mes . . . 30 id.	EXTRANJERO Trimestre, 1'50 pesetas

No se devuelven

los

originales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa núm. 9.)

Paquete de 30 ejemplares, 1'25 pesetas.

LA ACTUALIDAD SOCIAL

NOTAS Y COMENTARIOS

El Sindicato Único

Será hora ya de que cuantos hablan o escriben con respecto a los actuales conflictos sociales de Cataluña tuvieran, al menos, un conocimiento sumario de la estructura de la organización obrera de la misma.

Existe sobre el particular una lamentable y general ignorancia.

¿Cuántos dislates no se han dicho y escrito, por ejemplo, sobre lo que constituye la célula de dicha organización, el Sindicato único?

Periodistas, parlamentarios, patronos, todos aquellos, en fin, que tendrían el ineludible deber de saberlo, han dado de la naturaleza y funciones del tan traído y llevado Sindicato único interpretaciones completamente erróneas. Indica ello una incomparable falta de curiosidad o una pereza mental imperdonable, tanto más cuanto el documentarse sobre el particular es una tarea sumamente fácil. Basta seguir con un poco de atención el movimiento obrero catalán; poseer un conocimiento elemental de cómo funcionan las organizaciones proletarias en los principales países, y, sobre todo, enterarse de los acuerdos adoptados por el Congreso celebrado por la Confederación regional de Cataluña en el año 1918, y en el de la Confederación

nacional, que tuvo lugar en Madrid en el próximo pasado diciembre.

Hace ya algunos años que los trabajadores se dieron cuenta de que, a causa del formidable desarrollo de la industria, y su marcha acelerada hacia las grandes concentraciones, los Sindicatos de oficio resultaban insuficientes para la lucha, y constituían una forma imperfecta de organización, incapaz de encargarse mañana de la nueva organización económica de la sociedad.

De ahí nacieron las Federaciones de ramo, que existen hoy en la inmensa mayoría de los países; de ahí nacieron las organizaciones que, como el «Cartel Confederal» en Francia, y la «Triple Alianza Industrial», en Inglaterra, han dado a la organización obrera una fuerza agresiva y defensiva formidable, salvándola de los continuos fracasos a que su anterior atomismo la llevaba.

El Sindicato único va todavía más allá. No se contenta con federar a los Sindicatos de oficio, sino que agrupa en su seno a todos los de un ramo o industria determinados, constituyendo un solo organismo, con una sola dirección y una sola caja.

Y nada más.

El Sindicato único no es, pues, la entidad secreta, tenebrosa, moviéndose en las sombras, según la concepción de los patronos, sino una modernísima forma de organización, que corresponde al estadio actual de la evolución industrial.

Pero hay que hacer otras aclaraciones que, de conocerse, habrían

evitado que D. Melquiades Alvarez, en el discurso, en tantos conceptos digno de elogio, que ha pronunciado en el Congreso, dijera que «EL SINDICATO UNICO fué legalizado por el Sr. González Rothwoss», y que un periódico tan bien informado como «El Sol» atribuyera AL SINDICATO UNICO manifiestos publicados por la Confederación regional del Trabajo.

Existen en Barcelona, no uno, sino DIEZ Y SIETE SINDICATOS UNICOS, tantos como ramos o industrias están organizados. Por consiguiente, cada uno de dichos Sindicatos tiene unos estatutos aprobados por los sucesivos Plenos que han venido ocupando el Gobierno civil desde fines de 1918. Los Sindicatos únicos de cada población constituyen una Federación local obrera, formada por representantes de cada uno de aquéllos. La Confederación regional agrupa a todos los de la región.

Creemos suficientes estas sumarias explicaciones para hacer comprender a los más torpes el mecanismo, en extremo sencillo, de nuestra organización.

Sindicalismo y Comunismo

Comentando el discurso del jefe de los reformistas en el debate sobre la situación de Barcelona, el diario esquirolo «La Publicidad» dice en su editorial del 28 de enero:

«No son sus palabras propias de un hombre que, como dice, ve su gobierno inminente; sería imposible alternar un

TRABAJO

Gobierno de tolerancia, como él predica, ante la intransigencia de un sindicalismo que tiene por única finalidad el comunismo y como principal idealidad la anarquía. No es éste, el que se predica aquí, un sindicalismo teórico, como el de George Sorel; no es tampoco el sindicalismo conservador, que ha señalado el jefe de los reformistas, de Jouhaux; se trata de algo más disolvente, de algo más amargo...

Dejando a un lado si es más disolvente la obra que realizan los Sindicatos al defender una causa de justicia, o la que efectúa, por ejemplo, el «amo» del autor del artículo, Sr. Tayá, con sus continuas provocaciones a los trabajadores organizados, queremos tan sólo precisar en breves palabras un punto que para los obreros no puede ser más claro, pero en el que hacen constantemente hincapié los que, por conveniencia o miopía intelectual, no quieren darse cuenta de la profunda transformación social que se opera en el mundo.

El sindicalismo catalán, como el francés, como el inglés, como el de todo el mundo, aspira al comunismo.

Diferencias de matiz, de táctica, separan a los obreros organizados; pero, en cuanto a la finalidad ideal perseguida, están todos perfectamente de acuerdo. No hay un solo trabajador organizado que no aspire a la consecución de estos objetivos: abolición del salario y de la propiedad privada; socialización de los medios de producción y de cambio.

Diferencias de matiz y de táctica, decimos, separan a los trabajadores organizados. Nada más. Y estas diferencias de método están siempre en relación directa con los procedimientos empleados por la burguesía y por las autoridades de los respectivos países. Cuanto más violentos son aquéllos, más ha de serlo la táctica de los obreros, y viceversa.

En Francia—y citamos este ejemplo para rendir tributo a la francofilia más o menos interesada del periódico mencionado—es posible que un escritor de la extrema izquierda

obrero como Paul Louis colabore en periódicos burgueses. En Barcelona, y precisamente en la misma «Publicidad», el que suscribe estas líneas fué separado, con otro compañero, de la redacción, a causa de sus ideas.

Jouhaux, en España, sería perseguido y encarcelado. A un hombre moderado como Thomas se le haría la vida imposible.

Y, para terminar. El autor del artículo que comentamos no conoce, seguramente, a George Sorel más que de oídas.

El sindicalismo de Sorel no es una concepción teórica abstracta. Su mérito consiste, principalmente, en ser una teoría basada en la formidable realidad del movimiento obrero. Esta característica le separa del socialismo y del anarquismo tradicionales, excesivamente abstractos. Y, ¡oh, abominación!, el sindicalismo soreliano persigue la misma finalidad que se propone el sindicalismo de todas partes: el establecimiento del comunismo.

ANDRÉS NIN

Barcelona, Prisiones militares, febrero de 1920.

Obra del Sr. Trigo

En uno de los pueblos de la región levantina, habita, por desventura del pueblo, un caballero de nombre, no de dignidad ciudadana, que le llaman por sus malas hazañas en su NEGRA historia, el señor TRIGO.

Este Sr. Trigo, en su pueblo, es jefe de uno, es decir, del partido más reaccionario monárquico de la localidad.

Si es popular, no es por lo bondadoso, mas si por mentiroso.

Cuando su partido ha gobernado en su pueblo, su exagerado crecimiento de uñas ha sido un obstáculo para la administración municipal, o sea para administrar los intereses del pueblo.

Su ocio, solo lo dedica a perjudicar a los socialistas.

Como caballero, solo tiene el nombre, la hidalguía, la honorabilidad, la dignidad, el sentimiento, no lo conoce.

El Sr. Trigo, en su pueblo, como jefe de un... partido, maneja a sus subordinados concejales y ex, como juguetes de feria. ¡Pobres hombres!!

En las pasadas elecciones municipales, este señor en su pueblo, presentó para concejales, lo poco que tenía, unido con los otros elementos monárquicos.

En un distrito, presentó un candidato llamado creó Carlets... BOTELLA, en contra del partido socialista.

Se extrañó el Sr. TRIGO y el mismo Carlets BOTELLA, de que los obreros les hicieran fracasar.

¡Quién tenía que decir que Carlets, tan grande, con la barriga tan ancha y gorda, con ese bigote a lo Kaiser, alto, propietario, patrono, tenía que quedarse bajo cero!

Esto es, Carlets Botella, la demostración de su incapacidad, no lo que V. alega en su pueblo para hacer fracasar a un concejal socialista, bien capacitado por lo que la Ley exige.

¿Incapacidad? ¿Cual es la que tiene V.? Dígame: ¿Que ha hecho V. en el municipio durante el desempeño de su cargo de cuatro años de Concejal en su pueblo que por torpeza salió? Menear la cabeza cuando por conveniencia del Sr. TRIGO se lo indicó. ¡Pobre hombre tan grande y ser objeto del ridículo!

Todo es cuestión de capacidad, todo es obra del Sr. TRIGO.

Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Arrabal y Centro: D. Juan Mico Serrano.

Llano y Santamaría: D. Manuel Martínez Magro.

OBREROS: Leed

El Socialista

TRABAJO

An triunfo

Un 30 por 100 de aumento

Como teniamos anunciado en el número anterior de este periódico el «Sindicato de artes blancas alimenticias» tenia formuladas a sus patronos las peticiones de un 50 por 100 sobre los jornales y el reconocimiento de la ley de descanso dominical para la industria panadera.

Tambien haciamos constar, la razón que existia a la sección de panaderos al hacer las peticiones antes mencionadas y la injusticia que la clase patronal hubiera cometido, de no haberlo aceptado, ¡pero por fin fueron reconocidas! pues aunque no fueron aceptadas íntegras, lo conseguido, sin las consecuencias que tras sí suelen surgir en entidades apenas creadas los movimientos huelguísticos, podemos afirmar que lo alcanzado tiene la significación de un triunfo sin precedentes, como a continuación podrá apreciarse:

Categorías	Sin aumento		Con aumento	
	Ptas.	Cts.	Ptas.	Cts.
Maestro-Horno	5	50	7	15
Oficial artesa	4	50	5	85
Ayudante	4		5	20
Totales	14		18	20

Para nadie será un secreto, que de habernos lanzado a la lucha, quizá hubiéramos obtenido un aumento más considerable: que la Ley de descanso dominical, como segunda petición, hubiera triunfado, pero este Sindicato, considerándola falta de un detenido estudio, optó por desistir de ella para presentarla a la clase patronal en tiempo más oportuno; hoy por hoy consistía un obstáculo dada la corta vida que este Sindicato cuenta. ¡Ya llegará el día que lo que hoy nos parecen barreras infranqueables, sean ellas las que se traduzcan en encendida brecha, para que con más ardor nos decidamos a la lucha!

Pues aunque para algunos, esta nuestra conducta pudiera parecerles estar huérfana de energías, sepan que en estos casos, pensando lógicamente, no fué nunca de buenos luchadores, precipitar acontecimientos; ello significó siempre predisponer los intereses sociales de la colectividad, embarcándolos en fragil nave a merced de un mar galernoso; estos procedimientos, siempre fracasarán.

La verdadera meta de las máximas aspiraciones, radica en la preparación de las formas «a tales causas tales efectos».

¡Adelante, pues, compañeros! Acudid como un solo hombre a vuestro Sindicato, si queréis que se os respete y se os considere emancipados, libres y conscientes y estad seguros que lo alcanzado constituye un triunfo dignificativo para el Sindicato de artes blancas alimenticias.

JUAN MARTINEZ

Sindicalismo es sinónimo de Socialismo

No se escandalicen ni se menosprecien los socialistas ni los sindicalistas al leer este artículo titulado o epigrafiado como está, porque el tiempo nos dará la justicia sobre los ideales sociales, ya que los hombres, por meras divergencias de pensar somos enemigos los unos de los otros, y más vergonzoso entre los trabajadores.

Al escribir este artículo, solamente me guía una idea determinada: la orientación social como escuela para los esclavos del salario.

* * *

Siempre los seres humanos se han distinguido de las otras razas de animales, por sus facultades peculiares y razonamientos concretos. La Sociología, que es una rama del Arbol del saber humano, también los demás animales parecidos al hombre ejecutan actos de sociedad, solidarizándose los bienes y los males como las personas civilizadas. ¿Habéis observado alguna vez una hormiga cargada con un escarabajo muerto, y no pudiéndolo llevar por tan pesado, ha acudido otra y otra y le han ayudado en su tarea? Pues es el ejemplo vivo de la vida social, que todos los seres sociables tienen el ineludible deber de cumplir para ser socialistas declarados.

El Sindicalismo, al decir yo que es sinónimo de Socialismo, es porque en el fondo de la asociación ideal de los trabajadores, tienen la misma identificación, el mismo ideal común, la aspiración social de los medios de producción colectivos, y retribuidos los valores del trabajo ejecutado por jornales colectivos también, de forma que el trabajo producido y consumido tengan equivalencia equitativa, es decir, igualdad de valores. ¿Qué nos importa a los trabajadores que

el Sindicalismo parta de la unión burguesa para destituir del poder del Estado al feudalismo, si sabemos que la Unión es buena consejera, es buena arma para matar a la sociedad capitalista?

¿Qué nos importa a la clase obrera organizada que los hombres hayan querido denominar Socialismo a la Unión de los valores del trabajo, a los valores morales, sociales y artísticos, si todo en la tierra es sociable, y por ende socialista?

Ni el Sindicalismo ni el Socialismo son doctrinas de ideología, sino todo lo contrario, son doctrinas sociales que no se derivan de un hombre-Dios, de una deidad divina o milagrosa, sino que parten del conjunto de los conocimientos del ser humano, de la obra de la humanidad antepasada, y por partir de esa base, tanto el Sindicalismo como el Socialismo, que son doctrinas de asimilación social por igual, no deben tener enemistad, sino confraternidad, y las diferencias de opinión personal respetarlas pero identificarlas al conjunto del saber colectivo, y así las grandes iniciativas de los grandes pensadores darán los frutos deseados: el trabajo redimido y la humanidad redimida.

¡Ah, qué grande sería la Aurora Social entonces, queridos compañeros del trabajo!

Tanto viva el Sindicalismo como el Socialismo, ya que en el fondo son sinónimos, son hermanos.

JOSÉ NAVARRO GONZALEZ

(1) Se admite la reproducción de este artículo.

NOTICIAS

El viernes 4 de los corrientes, como se tenia anunciado efectuóse como en años anteriores el XXI aniversario de la «Sociedad de Constructores de suelas para alpargatas» celebrándose un grandioso mitin al que asistió en representación de la «Unión general de trabajadores» nuestro querido correligionario Vicente Barrio, que vino a esta ciudad en compañía de su encantadora hija Marina a la cual tuvimos la alta distinción de saludar.

El acto, revistió todas las solemnidades de un día festivo no pudiendo publicar su reseña por exceso de original. En el próximo número lo haremos.

Imprenta de J. Agullo, Canalejas 5, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 20.000.000 de pesetas
CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE * * * * Horas de Caja de 9 a 13

La Catalana

Gran Tintorería quita manchas y limpieza a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de toda clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 * * * Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

¡ATENCIÓN!

En la Plaza Ventura N.º 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de toda clase.

Se garantizan las composturas para medio año.

Carlos Picó, El Draperito.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

JOSE AGULLO

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero. Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Calleja, Hispania, Minerva, Calpe, Cultura, Granada y otras.

Canalejas, 5.—ELCHE

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Calle Huerto de Gil

Horas de cura de 12 a 1

Guerra a la usura

¿Quiere usted adquirir una casa en propiedad para vivir, y no pagar nunca más alquiler? ..

¿Tiene usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas? ..

Suscríbese ahora mismo a «Los Amigos Previsores», éstos le anticiparán el capital que usted necesita para ello con un interés de 2 por 100 anual.

Informes y folletos gratis a quien los pida: dirigirse al Agente de

Los Amigos Previsores

Carretera de Alicante N.º 2

Se han puesto a la venta los siguientes folletos: «Las acusaciones de Saborit contra Dato y Sánchez Guerra», «El yo acuso de Marcelino Domingo» y «Los presupuestos del Estado», por Alvaro Calzadilla. Precio: 25 céntimos.

Representante en ELCHE

Juan Barceló